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E l transporte por carretera, 
una opción de futuro
Las empresas de transporte actúan como un termómetro de la economía, reciben y  
detectan los primeros síntomas de crecimiento o regresión, mucho antes que otros 
sectores, ya que son el primer y  el último eslabón de las cadenas productivas
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Transportes Sedaño ha ¡do creciendo con el paso de los años, aumentando su flota y número de trabajadores. / Economía de Guadalajara

E. de G. / Guadalajara

La em presa Transportes 
Sedaño ha sido reconoci
da como Em presa del 
Año en los Premios 
Excelencia Em presarial 
2013 de CEOE-CEPY- 
ME Guadalajara. Su p re
sidente, Valentín Sedaño,

Genera más de 
120 empleos 
directos, reparti
dos entre nuestras 
delegaciones en 
Guadalajara, 
Barcelona, 
Valencia,
Zaragoza y París

explica sus orígenes, pre
sente y futuro de esta em
presa de transporte.

Pregunta: ¿Cómo nace 
Transportes Sedaño? 
Respuesta: Fue fundada 
en 1950 en la localidad de 
Yélam os de A rriba, por

Valentín Sedaño y ju liana 
Prieto, se dedicaban a la 
producción de carbón de 
encina, que transportaban 
en un vehículo de gasóge
no para su venta en 
M adrid, retornando con 
productos para la agricul
tura y la construcción y 
consumo doméstico,-fun
damentalmente.
P: ¿Qué motivación les 
llevó a crear una empre
sa de transporte?
R: A mediados de los cin
cuenta, la aparición en el 
mercado de nuevas fuen
tes energéticas (petróleo y 
gas butano), hizo entrar 
en declive la dem anda de 
carbón de encina, viéndo
se obligados a encontrar 
nuevas fórmulas que les 
permitieran salir adelante; 
así, deciden trasladarse a 
Guadalajara, e invertir en 
dos vehículos de la marca 
PEGASO, com enzando 
la actividad propiam ente 
dicha de transporte de 
mercancías por carretera 
Los clientes fueron au

m entando poco a poco y 
en 1964, Transportes 
Sedaño entró a form ar 
parte de los proveedores 
de la Sociedad Española 
del Acum ulador Tudor 
(actual Exide
Technologies), relación 
laboral que, casi 50 años

Fundada en 1950, 
la empresa 
ha ido creciendo 
pese a las 
adversidades

después se sigue m ante
niendo.
P: ¿Siempre se dedica
ron al transporte inter
nacional o fue una am
pliación de la empresa?
R: Fuimos una de las em
presas p ioneras en trans
portar mercancías a otros 
países, y la decisión fue 
consecuencia de atender 
las necesidades crecientes 
de nuestros clientes y, evi

dentemente, por la visión 
de negocio futuro. A fina
les de los 60, nuestra flota 
se cifraba en 12 camiones, 
que recorrían , no sólo el 
territorio  nacional, sino 
que transportaban m er
cancías a otros países.
En 1984, con la  creación 
de la Sociedad Anónim a, 
se produjo el relevo gene
racional. En esa época de
cidim os trasladarnos a 
A zuqueca de Henares, y 
establecer allí nuestra sede 
central.
Aproxim adam ente un 
60% de nuestra cifra de 
negocio de aquéllos años, 
se correspondía con 
transporte internacional, 
por lo que nuestra empre
sa era más conocida 
“fuera” que “dentro” .
En 1986, adquirimos una 
em presa de transporte 
originaria de Valencia, 
con delegación en 
Zaragoza, por lo que am
pliamos nuestra estructu
ra y nuestra capacidad de 
oferta.

P: ¿Cuántos trabajado
res tienen en la actuali
dad? ¿Y su flota?
R: G eneram os más de 
120 empleos directos, re
partidos entre nuestras 
delegaciones en
G uadalajara, Barcelona, 
Valencia, Z aragoza y 
París, puestos de trabajo, 
que con mucho esfuerzo 
de todos, hemos conse
guido m antener e incluso 
increm entar, durante los 
últim os y d ifíciles años. 
Movemos más de un cen
tenar de cabezas tractoras, 
135 sem irrem olques y 
otros vehículos de trans
porte.
P: ¿Cómo afecta la cri
sis a una empresa de 
transporte?
R: Las empresas de trans
porte actuamos como un 
term óm etro de la econo
mía absolutamente fiable, 
recibim os y detectam os 
los prim eros síntomas de 
crecim iento o regresión, 
mucho antes que otros 
sectores, ya que somos el 
primer y  el último eslabón 
de las cadenas producti
vas.
Evidentem ente, la caída 
continua registrada de la 
actividad industrial, con
secuencia del descenso de 
consumo, increm ento en 
los costes y  la falta de fi
nanciación, ha dañado es
pecialm ente a las em pre
sas de transporte, afectan
do notablemente a sus po
sibilidades desuperviven- 
cia. Por aportar un dato, 
en el últim o inform e 
sobre vehículos industría
les, publicado por la con
sultora IPC Research, 
para la  A sociación 
N acional de Fabricantes 
de A utom óviles y 
Cam iones, la crisis se ha 
llevado por delante a 
20.000 empresas de trans
porte y  130.000 vehículos.

P: ¿Han diversificado el 
negocio?
R: Nuestra actividad está 
basada fundamentalm en
te en los sectores indus
triales (entre los que des
taca la autom oción), tex
til, alim entación (tem pe
ratura contro lada y pere
cederos), ADR, contene
dor m arítim o . . . .  En 
Transportes Sedaño, 
apostam os tam bién por 
actividades com plem en
tarias del transporte, 
como la log ística y el 
transporte intermodal.
P: ¿Cómo ven el futuro 
de la empresa? 
Consideramos que facto
res como la internaciona
lización, la eficiencia y la 
innovación tecnológica 
van a cobrar un pro tago
nismo especial en nuestra 
em presa. Somos por 
tanto conscientes de la ne
cesidad e im portancia de 
la form ación continua de 
nuestros profesionales y 
del desarro llo  de nuevos 
proyectos, al mismo tiem
po que firmes defensores
d e  la n e c e s id a d  d e  crear

valor en la prestación de 
nuestros servicios, que 
conviertan el transporte y 
la  log ística en ventaja 
competitiva.
Estoy convenido además, 
de que el transporte mul- 
tim odal, va a ser un com
plemento más al transpor
te por carretera.
P: ¿El transporte de 
mercancías por tren, es 
competencia o un alia
do para el camión?
R: A l transporte por ca
rretera no tiene por qué 
afectarle negativamente la 
integración de este modo 
en nuestra actividad. Por 
el contrario , considero 
que es un valor añadido a 
nuestra explotación, 
siem pre y  cuando sea la 
carretera quien lidere este 
proyecto. No hay que o l
v idar que la idea no es 
nueva porque en Europa 
hace años que está funcio
nando. A quí llevam os 
mucho retraso pero le veo 
futuro.
Es evidente que el multi- 
m odal tiene una serie de 
ventajas para la actividad 
de transporte por carrete
ra, dado que nos ofrece la 
alternativa de utilizar va
rios modos de transporte 
para realizar nuestros ser
vicios. Todo ello repre
senta una m ejora im por-
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